

# Sindicatos Argentinos Renovarán el Diálogo con la Junta Militar

(PL y AFP)

BUENOS AIRES, 14 de enero.— Dirigentes gremiales argentinos estudian la definición de una nueva estrategia sindical orientada a recomponer las relaciones con el gobierno, borrar los hechos que provocaron fricción y nombrar nuevos interlocutores.

Hasta ayer, los sindicalistas que examinan la futura estrategia en la ciudad balnearia de Mar del Plata, a unos 400 kilómetros al sur de aquí, no regresaron a esta capital ni informaron a sus respectivos sindicatos.

El pasado 5 de enero, dirigentes de más de 70 sindicatos firmaron una declaración en la que enjuiciaron la política económica y social del gobierno. Si bien éste no reaccionó oficialmente, se adelantó que se aplicarían drásticas medidas para contener lo que fue llamado un "avance político" de los dirigentes gremiales.

El objetivo actual será el de recomponer las relaciones con el gobierno, el diálogo con el Ministerio de Trabajo y hacer estas relaciones más dinámicas y fluidas, según informaron algunos dirigentes.

## SINDICATOS INGLESES PIDEN POR DIPASQUALE

El Sindicato británico de los Trabajadores Municipales, pidió hoy al presidente argentino Jorge Videla, que intervenga para conseguir la liberación de dirigentes sindicalistas secuestrados por grupos de extrema derecha.

En un mensaje dirigido al jefe de Estado argentino, el presidente del Sindicato británico, David Waburton, mencionó, entre otros, el caso de Jorge Dipasquale, secretario general

del Sindicato de los Empleados de Farmacia, desaparecido el mes pasado en Argentina.

## PROHIBEN UNA REVISTA COMUNISTA

El gobierno argentino prohibió hoy la distribución, venta y circulación de una publicación mensual, vocero oficial del Partido Comunista, y de una revista infantil.

La resolución publicada por el boletín oficial en su edición de hoy, señala que la revista **Fundamentos** (expresiva de los puntos de vista del comunismo local) "denota en forma indubitable una tendencia disociadora, toda vez que ataca la estructura del Estado o de sus instituciones, considerando la necesidad de un cambio por vías inaceptables".

En el editorial de su último número, **Fundamentos** dijo que "los marxistas-leninistas están por la educación ideológica, la organización y la lucha de la clase obrera y demás sectores populares, encabezados por la clase obrera, partiendo de las reivindicaciones inmediatas y llegando a la lucha por el poder si existen condiciones para ello, es decir, una situación revolucionaria".

El séptimo y último número de la publicación, aparecido en noviembre de 1976, titulaba "Por los Derechos Humanos" su artículo editorial, donde criticaba al "terrorismo de ultraderecha" que habrían causado "más de mil asesinatos".

Tras condenar diversos episodios de represión a sectores políticos, el artículo enjuiciaba opiniones expresadas por jefes militares que rechazaban "al libera-

lismo y el marxismo", calificándolas de "fascistas".

Se decía luego en la nota que "en la Argentina los comunistas no se han alzado nunca para derribar a gobiernos elegidos por el pueblo" y agregaba que no podría decirse lo mismo "respecto a muchos altos jefes de las fuerzas armadas".

La nota se ocupaba luego de denotar la actual política económica oficial y reclamaba la restitución del "derecho de los trabajadores a contar con organizaciones gremiales que los representen y defiendan".

Tras destacar las campañas internacionales que se desarrollan por la vigencia de los Derechos Humanos en Argentina, el editorial de **Fundamentos** se ocupaba de eludir a la situación política.

Se decía al respecto que los "pinochetistas (calificando a sectores "duros" del gobierno) presionan por empujar a la Argentina hacia una dictadura terrorista y proimperialista como la de Chile" y para alejarla de "un retorno a las instituciones democráticas y a una economía que no sea de angustia para la clase obrera y la mayoría del pueblo".

Finalmente, alertaba sobre una "conspiración contra el pueblo argentino y el sector no pinochetista del gobierno".

Por otra parte, el gobierno prohibió la revista infantil **La Tacita Azul** que, según los fundamentos de la medida, "se trata de una obra destinada al público infantil con una finalidad de adoctrinamiento y captación ideológica que propicia la lucha de clases".

## NUEVA DENUNCIA DE LOS PADRES DE SANTUCHO

El papa Paulo Sexto recibió recientemente a los

padres del jefe guerrillero argentino Mario Roberto Santucho, "tras la represión que castigó brutalmente a 12 miembros de nuestra familia", según anunciaron hoy en París.

Francisco P. Santucho, de 80 años de edad, y su esposa Manuela Juárez de Santucho, de 65 —padres del líder del Partido Revolucionario de los Trabajadores y del Ejército Revolucionario del Pueblo de la Argentina, muerto en combate, cerca de Buenos Aires, el 19 de julio último— suministraron esa información en una rueda de prensa celebrada esta tarde en París.

"Hemos convocado a esta conferencia de prensa —expresaron— para que la opinión pública internacional conozca los graves hechos ocurridos en Argentina, que afectaron profundamente a nuestra familia pero que, en realidad, afectan a todo el pueblo argentino".

Los esposos Santucho puntualizaron que sus hijos Oscar Asdrúbal y Mario Roberto, así como su nuera Ana María Villarreal de Santucho, fueron muertos "por las fuerzas represivas argentinas".

"Otros hijos nuestros: Francisco René, Carlos, Manuela Elmina, María del Valle y nuestras nueras Cristina Silva Navajas y Liliana Delfino, fueron secuestrados y, hasta el momento, carecemos de toda clase de noticias de ellos", agregaron.

"Nuestra hija Isolina del Carmen —subrayaron los esposos Santucho— fue salvajemente torturada mientras Amílcar Santucho está detenido en el Paraguay, y María Graciela, de 18 años, está encarcelada en Argentina sin que ninguna acusación pese sobre ella".

Concluyeron expresando que Esperanza de Urteaga, de 58 años, fue secuestrada el martes último en pleno cen-

tro de Buenos Aires, con José Urteaga, su nieto de tres años, "por el solo hecho de ser respectivamente madre e hijo de Benito Urteaga, muerto el 19 de julio último con nuestro hijo Mario Roberto".

Según los esposos Santucho, este último hecho, "así como el secuestro, ocurrido en Buenos Aires en la noche del 10 al 11 de este mes, de Alicia Beatriz Creste, de 24 años y de su hermano Enrique Raúl, hijos del dramaturgo argentino Carlos Alberto Creste, conocido con el seudónimo de Alberto Adellach, configuran la persecución que sufren miles de familias argentinas".

Sobre ese particular, en su ~~po en París~~ que Alberto Adellach se dirigió al actor francés Jean-Louis Barrault, actual presidente del Instituto Internacional del Teatro, para que "interceda ante las autoridades argentinas a fin de que sean liberados mis dos hijos".

Al referirse al sitio privilegiado que el Sumo Pontífice les asignó en una audiencia, acordada el 15 de diciembre último en el Vaticano, los esposos Santucho expresaron que el papa Paulo Sexto "se dirigió implícitamente a los militares argentinos concediéndonos esa alta distinción".

En esa ocasión, los padres de Mario Roberto Santucho entregaron un memorial al Santo Padre en el que subrayaron: "Queremos conocer la suerte de nuestros hijos detenidos (en averiguación de antecedentes), así como la de todos los otros presos políticos".

"Queremos saber —concluyeron— si están vivos o muertos. Exigimos un trato digno para todos los presos políticos que están, ni más ni menos, enterrados vivos, como en tiempos de las Catacumbas".